
VA Bohlen-Janßen erläutert den Bericht. Auf Nachfrage von RM Prof.-Dr. Appel nach 
Einsparungen – insbesondere im personellen Bereich - durch Einführung eines zentralen 
Gebäudemanagements teilt STOAR Idel mit, dass dieses durch  Synergieeffekte bei der 
Gebäudeunterhaltung und im energetischen Bereich erfolgen soll. Personaleinsparungen 
sind derzeit noch nicht absehbar. Die Organisationsstruktur wird derzeit vom Fachbereich 
10 geprüft. 
Der Vorsitzende verweist auf den Prüfungsbericht der Nieders. Kommunalprüfungsanstalt, 
welche die Einführung eines zentralen Gebäudemanagements dringend empfohlen hat. 
RM Kloß verweist auf den Bericht der Verwaltung, wonach derzeit ein Konzept erarbeitet 
wird, welches zum Sommer 2013 mit Zielrichtung Umsetzung 2014 beschlossen werden 
soll.  


